

25 de agosto de 1989

# Una profesora de Burgos presenta unos cuadernos inéditos de Machado

**Barcelona.**— Durante la última sesión del Congreso Internacional de Hispanistas, y para sorpresa de los asistentes, María Luisa Lobato, profesora de Literatura del Colegio Universitario de Burgos ha dado cuenta del hallazgo en Burgos de cinco cuadernos inéditos del poeta Antonio Machado. Según ha explicado

vo en manos de Eulalia Cáceres, la esposa de Manuel Machado y hermano de Antonio,

**Presentados cinco cuadernos inéditos con poemas de Antonio Machado**



María Luisa Lobato, autora de la investigación, es profesora del Colegio Universitario de Burgos

**Un profesor de literatura de la universidad de Sevilla asegura que los cuadernos de Machado no son inéditos**

Maña Luisa Lobato admite que se hallan en depósito en la Institución Fernán González de Burgos

la profesora Lobato, hace tiempo tuvo conocimiento de la existencia de un fondo de materiales inéditos de difícil acceso, hasta que tras varios meses de investigación consiguió dar con ellos. Inicialmente el material estu-

que los legó a su actual propietario cuya identidad no quiso desvelar. Al parecer se trata de poemas inéditos, uno de ellos dedicado a Azorín, prosas, crónicas de viajes, anotaciones y reflexiones literarias, pertenecientes a

**Una profesora presenta cuadernos inéditos de Antonio Machado**

El hallazgo de María Luisa Lobato comunicada al Congreso de Hispanistas

C. G. Barcelona. María Luisa Lobato López, profesora del Departamento de Literatura del Colegio Universitario de Burgos, anunció ayer que ha descubierto un fondo de cinco cuadernos inéditos de Antonio Machado, que se hallaban en posesión de la viuda de Manuel Machado hasta su muerte. Los cuadernos contienen poemas, prosas, crónicas de viajes, anotaciones literarias, reflexiones y reflexiones literarias. Para Lobato, que según ella había "perseguido" con entusiasmo durante sus viajes "por descubrir materiales inéditos, que me han permitido descubrirlos y presentarlos al mundo", el hallazgo de estos cuadernos es "una maravilla poder ver en sus manos por la primera vez los cuadernos de Machado, que yo he estado buscando desde que me casé con él".

"Es una maravilla poder ver en sus manos por la primera vez los cuadernos de Machado, que yo he estado buscando desde que me casé con él", afirma Lobato. "Hoy he podido verlos en sus manos por la primera vez", afirma Lobato. "Hoy he podido verlos en sus manos por la primera vez", afirma Lobato. "Hoy he podido verlos en sus manos por la primera vez", afirma Lobato.



María Luisa Lobato

**Una profesora de Burgos presenta cinco cuadernos inéditos del poeta**

María Luisa Lobato, profesora de Literatura española, en el Colegio Universitario de Burgos, dio a conocer en el marco del Congreso de Hispanistas algunos de los poemas contenidos en cinco cuadernos inéditos de Machado, que han sido descubiertos por ella tras dedicar tres años a su búsqueda. "Hace tres años descubrí que había en Burgos un fondo de materiales inéditos de Machado que, sin embargo, era de difícil acceso", declaró la hispanista.

Hasta ahora sólo se conocía el cuaderno de Machado titulado "Los complementarios", que presentó el profesor Deming Haderain el año 1972. "Yo sabía que el resto de cuadernos tenían que estar en algún sitio", dijo la profesora Lobato. Al parecer, el material estuvo inicialmente en manos de la viuda de Antonio Machado, la esposa de su hermano Manuel, Eulalia Cáceres, que al morir los legó a su derecho actual. La descubridora del hallazgo se negó, sin embargo, a revelar la identidad del actual poseedor de los manuscritos y tampoco hizo público el lugar exacto donde se encuentran.

la misma época en la que Antonio Machado publicó *Campos de Castilla* y *Soledades*. Por su parte, el profesor de literatura española de la universidad de Sevilla Pablo del Barco ha señalado que esos cuadernos se encuentran desde hace años en la caja fuerte de una entidad bancaria bajo la custodia de la Institución Fernán González, de Burgos.